
行业研究

产经综合Industry

B3

主编
：

庞 珂

编辑
：

刘 骏

组版
：

宣晓明

Email:liujun@zqsbs.com

电话：0755-83514103

201 0

年
8

月
27

日星期五

华南房地产开发商深圳举行
“

闭门会议
”

证券时报记者胡学文

本报讯
德勤华永会计师事务所

有限公司合伙人孙菊茹

8

月

26

日接受

证券时报记者采访时表示，备受瞩目的

房地产税短期内预计不会推出，因为在

执行上还存在一定技术障碍。但她同时

表示，如果房价继续上涨，不排除在个

别热点城市率先试点的可能。

孙菊茹是在由德勤组织举行的

华南房地产研讨会间隙接受记者采

访时作出上述表述的。 昨日，华南地

区众多房地产开发商参加了此次会

议，其中不乏金地集团、招商局地产、

华润置地、信和集团、戴德梁行等公

司高层代表。

研讨会原本对媒体开放， 但却最

终拒绝媒体进入研讨会会场，变成了华

南地区开发商的 “闭门会议”。 媒体猜

测，可能是房地产开发商觉得在当前背

景下，自身对市场的判断不便过于公开

所致。 由于是“闭门会议”，记者无从知

晓开发商对市场的判断，但研讨会传递

出的信息显示，目前房地产开发商对未

来的市场走势可能还存在分歧。

在会议间隙，德勤方面派出孙菊

茹等几位代表接受了记者采访， 孙菊

茹就记者关于房地产税的问题作出回

应，她预计，短时期内房地产税应该不

会很快推出， 原因在于目前在执行上

还存在一定的技术障碍。“比如开征房

地产税要有一个评估价， 要达到这个

目的就必要建立巨大的数据库。 即便

建立了巨大的数据库， 由于各地房地

产价格的千差万别， 这样一个系统是

否在全国各地都适用也有待观察。 ”

有记者提问：目前华南地区的房

地产开发商对目前的房地产市场如

何判断？ 在国家调控重压下，是否已

经出现资金链紧张？ 参加记者会的德

勤高级经理蓝志康说，同样是国家房

地产调控， 但今年的情况与

2008

年

时有明显不同，上一轮调控时曾出现

房地产企业因为资金紧张被兼并，在

目前并没有重演。 这是因为一些开发

商已经提前做好了准备，除了直接融

资外，还通过一些其他的方式进行了

资金补充， 即使可能成本相对较高。

他还透露，目前德勤所在的内地房地

产企业客户中，不少有赴港上市融资

的计划，只不过由于国家房地产调控

而推迟了步伐。

德勤的专家还谈及了中国房地

产投资信托基金

(REITs)

的最新发展

情况，德勤称，目前北京、天津和上海

三地的

REIT

试点工作已经基本就

绪，但尚无进一步行动。 而“新国十

条”的颁布使得房地产信托基金的发

展受到了一定影响，特别是拟投资于

商业地产的信托基金。

张国宝
：

２０２０

年我国水电
装机须达

３．８

亿千瓦
据新华社电国家能源局局长张国宝

２６

日在
中国水电

１００

年纪念大会上表示
，

根据最新规划
，

为实现
２０２０

年节能减排目标
，

届时我国水电装机
容量须达到

３．８

亿千瓦
，

其中常规水电
３．３

亿千
瓦

，

抽水蓄能
５０００

万千瓦
。

中国水电走过了
１００

年历史
，

进入
２１

世纪
，

水电开发步伐不断加快
，

继
２００４

年水电装机突破
１

亿千瓦后
，

短短
６

年时间
，

目前装机又突破
２

亿千
瓦

，

位居世界第一位
，

未来
１０

年我国将再增加
１．８

亿千瓦水电装机
，

中国水电将进入快速发展阶段
。

张国宝指出
，

水电是我国仅次于煤炭的第二
大常规能源

，

随着我国在降低二氧化碳排放方面
的压力和责任越来越大

，

水电对我国降低二氧化
碳排放

、

发展低碳经济的作用和效果将愈加显现
。

“

我国水能资源的技术可开发量有
５．４２

亿千
瓦

，

以目前的
１．８５

亿千瓦计算
，

水电开发利用率
也还只有

３４％

左右
，

仍远低于发达国家
６０％～７０％

的平均水平
。 ”

张国宝表示
。

中国已具备独立发展
海上风电的能力

据新华社电国内最大的风电设备生产企业
之一

、

华锐风电科技股份有限公司负责人日前在接
受新华社记者采访时表示

，

目前中国在风电领域的
技术水平已经具备了独立发展海上风电的能力

。

２０１０

年
７

月
，

上海东海大桥
１０

万千瓦海上
风电场全部

３４

台机组正式投运
，

并网发电
，

并开
始为世博会提供清洁能源

。

该项目是全球欧洲之
外第一个海上风电并网项目

，

中国第一个国家海
上风电示范项目

，

全部采用华锐风电自主研发的
３

兆瓦海上风电机组
。

华锐风电副总裁陶刚说
，

东海大桥项目自今
年

７

月份并网发电以来
，

目前运行情况良好
，

得到
了项目业主的肯定

。

来自欧美等风电大国的专家
在评估东海大桥项目后也表示

，

中国现在已经具
备了独立发展海上风电的能力

。

从目前发展情况看
，

经过了几年爆发式的增
长后

，

我国发展风电的脚步已开始迈向拥有丰富
风资源的大海

。

初步估算
，

我国在
５

—

２５

米水深线
以内近海区域

、

海平面以上
５０

米高度可装机容量
约

２

亿千瓦
。

根据我国可再生能源发展现状分析
，

到
２０２０

年
，

我国海上风电装机容量有望超过
１０００

万千瓦
。

广东省开始建设天然气管网
据新华社电华南规模最大能源业展览会广

州国际燃气峰会
２６

日在广州拉开帷幕
。

出席峰会
的广东省天然气管网有限公司副总经理刘剑文透
露

，

广东省天然气管网一期管道工程项目已全面开
工建设

，

力争今年年底前主体工程完工
。

到明年
７

月
１

日
，

管网主体线路将基本贯通并具备接气条件
。

广东省天然气管网有限公司负责广东省天然
气主干管网规划

、

建设
、

运营
。

刘剑文说
，

按照广东省
政府颁布实施的

《

广东省油气主干管网规划
》，

到
２０２０

年
，

广东将新建天然气主干管道约
３２００

公里
，

覆盖全省
２１

个地级以上城市的天然气输送网络
，

负
责接收西气

、

川气
、

海气
、

进口液化天然气
（

ＬＮＧ

）

等
１０

个气源的天然气
，

项目总投资约
４６０

亿元
。

市场人士表示
，

由于广东省长期以来一次能
源十分匮乏

，

以煤为主的能源结构给环境保护和
交通运输带来巨大的压力

，

因此天然气管网的铺
设将有利于广东大气环境质量改善

。

刘剑文说
，

按照规划
，

２０２０

年广东全省天然
气利用量将超过

６００

亿立方米
／

年
，

届时至少可替
代原煤约

１.１

亿吨
，

减少对二氧化硫排放约
１３２

万吨
，

减少二氧化碳排放约
１．６６

亿吨
，

同时也大
量减少氮氧化物和粉尘的排放

。

大中型客车行业新一轮景气周期开始
东方证券秦绪文王轶

未来十年，大中型客车制造业将

迎来全新的发展阶段，新一轮景气周

期已经开始， 预计

2010

年全行业销

量增速约为

30%

，

2011-2013

年复合

增长率约为

20%

。

2009

年底，中国的城市化率已达

到

46.6%

， 但

6.2

亿的城镇人口分布

在

655

座地级以上城市和

1635

座县

城里，平均每座市

/

县人口不足

30

万，

城市人口高度分散。 铁路网只能将地

级以上城市、部分县城覆盖，大量县

城无法加入到国家铁路网中，而公路

网却可以将大中城市、地级市、县城，

甚至乡镇、村串联起来，中国国情决

定了中国的人口流动根本无法摆脱

对公路客运的长期依赖。

高铁时代铁路客运对公路客运

的景气程度恢复是正面促进作用。 短

期看， 由于高速铁路的运行效率、乘

坐舒适性、 安全性大幅度提高的同

时，票价也大幅度上升，这将驱使原

来通过动车组出行、并且价格敏感性

高的乘客转而选择公路出行，和高铁

重合的公路客运线路的客流量将同

比回升。 长期看，高铁将带动全社会

出行效率显著提高，出行意愿进一步

增强；由于中国是人口高度分散的国

家，铁路客运量大幅度提升的同时也

会给公路客运创造新增的客运需求。

同时， 铁路客运和公路客运的

重新定位驱动公路客运行业的装备

换代升级， 为大中型客车制造业带

来新增的高端需求。铁路客运在中长

途客运方面具备很强的竞争力，公路

客运在短途客运方面优势非常明显。

经过

2007

年第六次大提速， 铁路客

运和公路客运的角色分工和重新定

位的趋势已经非常明显。即铁路客运

越来越趋向于中长途化，而公路客运

越来越趋向于短途化。从事中长途公

路客运的企业开始从事短途公路客

运， 造成短途公路客运竞争加剧，公

路客运企业需要通过配备更舒适、更

高端的客车，并提高服务质量以抢占

市场份额。

海外市场看， 中国的大中型客

车产品的竞争力并没有因为金融危

机而下降， 随着销售渠道和售后服

务网络的逐步完善， 中国的大中型

客车产品出口销量仍将恢复快速增

长的势头。 从

2010

年上半年的大中

型客车出口形势看， 海外市场正在

快速复苏。

公路客运用大中型客车产品的

舒适性、安全性、燃油经济性也在不

断改进， 燃油经济性更好的动力总

成、轻量化车身、航空级座椅等产品

技术和配置在大中型客车上不断得

到应用。 大中型客车产品的价格逐年

提高，为大中型客车制造企业提高毛

利水平奠定了坚实的基础。

以宇通、 三家金龙为首的行业

龙头，在产品、营销和售后服务等方

面的竞争力不断增强， 产品销售规

模不断提高， 企业经营的规模效应

日益明显， 市场份额不断向宇通和

三家金龙集中， 行业寡头垄断的格

局正在形成。 目前，宇通、三家金龙

的价格策略基本上决定了行业产品

的价格走势， 对下游客户的定价能

力不断提高。

粮价长期上涨压力不容忽视
证券时报记者周宇

我国粮价正面临着巨大的上涨
压力

。

尽管相关部门反复强调
“

我国
粮食连年丰收

，

库存充裕
，

库存消费
比远超国际公认线

”，

但这样的表述
或许有助于抑制通胀预期

，

却无法消
减粮价面临的长期上涨压力

。

就当前粮价而言
，

最直接的压力
来自于自然灾害导致的粮食减产

。

目
前来看

，

夏粮连续
6

年的增产态势已
经遭到逆转

，

而占据粮食产量
70%

以
上的秋粮生产形势亦不容乐观

。

据农
业部农情调度

，

截至
8

月
19

日
，

全国
因洪涝

、

台风农作物受灾面积
1.64

亿

亩
。

对此
，

农业部以及发改委的官员
坦言

，

我国秋粮生产面临不确定性
。

这种不确定性无疑加大了市场对未
来粮价上涨的预期

。

当然
，

官员们仍然相信
，

这只是
暂时的短期因素

，

总体上
，

我国粮食
仍处于一个供求平衡的状态

。

但如果
更长期来看

，

我们会发现决定粮价上
涨的因素并不在于供求关系

。

最近的记忆是
2007

年
，

当年粮
食总产量达

50150

万吨
，

成为历史上
第

4

个产量超过
5

亿吨的高产年
。

但
就是在粮食连续四年丰产

、

供求基本

平衡的背景下
，

2007

年粮食价格同比
上涨

10.26%

。

事实上
，

丰收年粮价大
涨的现象在历史上并不鲜见

。

这样的现象并不难解释
。

当中国
由计划经济时的短缺经济转为市场
经济下的相对过剩经济时

，

就已经很
少出现产品供不应求

，

需求拉动型的
价格上涨也不太可能出现

。

实际上
，

粮价上涨的决定因素更在于农业和
非农产业之间的比较收益

。

目前我国正处于城镇化
、

工业化
加速时期

，

无论是耕地面积的减少
，

还是种粮比较收益下降导致农民种

粮积极性下降
，

都将推高粮食供应的
成本

，

而这类供应因素推动的价格上
涨并不会完全受到供求关系的影响

。

这也可以解释为什么我国的部分粮
价远远高于国际粮价

。

因此
，

在刘易
斯拐点真正到来之前

，

我国粮价将长
期处于上行通道

。

此外
，

全球范围内过剩的流动性
也无疑加大了国内粮价上涨的压力

。

因为过剩的流动性总是追逐那些生
产率提高较慢

，

而需求稳定的标的
，

以粮食为代表的农产品无疑正是这
样一个绝佳标的

。

2008

年金融危机以来
，

为了保经
济增长

，

国内注入了大量流动性
，

但
是大量的流动性却并未流入到实体
经济

，

而是另谋出路
。

当房地产遭遇
调控

、

股市低迷时
，

这些充裕的流动
性总要寻找出路

。

在这样一个背景
下

，

今年以来频遭自然灾害的农产品
当仁不让地成为一个很好的载体

，

于
是就有了

“

豆你玩
”、“

蒜你狠
”。

证券代码
：

002307

证券简称
：

北新路桥 公告编号
：

临
2010-031新疆北新路桥建设股份有限公司重大工程合同公告

本公司及其董事
、

监事
、

高级管理人员保证公告内容的真实
、

准确和完整
，

并对公
告中的虚假记载

、

误导性陈述或者重大遗漏承担责任
。

近日，公司与吉尔吉斯斯坦交通运输部、中国路桥工程有限责任公司分别签订了

工程协议，具体内容如下：

●

吉尔吉斯奥什

-

巴特肯

-

伊斯法纳道路修复工程（

Km123-155

）工程协议：

一、合同主要内容

近日，公司与吉尔吉斯斯坦交通运输部（以下简称

"

业主

"

）签订了《吉尔吉斯奥

什

-

巴特肯

-

伊斯法纳道路修复工程（

Km123-155

）工程协议》，协议主要内容：

1

、工程名称：

吉尔吉斯奥什

-

巴特肯

-

伊斯法纳道路修复工程（

Km123-155

）。

2

、工程地点：吉尔吉斯斯坦。

3

、协议总价：

合同价款

990,416,274.98

索姆，按合同约定的固定汇率

1

美元折

46.0895

索姆计

算，折合

21,488,978.51

美元。

4

、工期：

730

天。

5

、业主：吉尔吉斯交通通讯部。

6

、保函：

要求公司根据合同条款中的履约保函格式在

28

天内递交履约保函。

7

、结算方式：业主根据施工单位上报的完成工程量清单，由工程监理工程师和业

主代表签字确认完工工程量，再套用合同中相应的清单价格计算结算金额，并办理工

程进度款的支付。

二、交易对方情况介绍

1

、该工程的业主为吉尔吉斯斯坦交通通讯部，上一会计年度本公司没有承接该

业主工程，该工程是公司与该业主签订的第二项合同，公司

2010

年

4

月公告的

"

吉尔

吉斯国内奥什伊斯法纳道路升级改造一期项目

--

布甘迪至巴特肯标段

"

为公司与该

业主签订的第一项合同。

2

、该业主与本公司不存在关联关系。

三、合同履行对公司的影响

公司与业主签订的上述合同金额占公司

2009

年度营业收入的

6.29%

，合同履行

不影响公司业务的独立性，对公司经营业绩将有一定的提升作用。

四、合同履行的风险提示

该项目施工地在吉尔吉斯斯坦，如该国政局动荡，可能会对工程的工期等造成一

定的影响。

●

吉尔吉斯比什凯克

-

土尔尕特道路

365-400

公里段修复项目施工合作协议：

一、合同主要内容

近日，公司与中国路桥工程有限责任公司（以下简称

"

甲方

"

）签订了《吉尔吉斯比

什凯克

-

土尔尕特道路

365-400

公里段修复项目施工合作协议》，协议主要内容：

1

、工程名称：

吉尔吉斯比什凯克

-

土尔尕特道路

365-400

公里段修复项目。

2

、工程地点：吉尔吉斯斯坦。

3

、协议总价

本协议总价为

10,536,413

美元。

4

、工期：

24

个日历月，开工日期以业主下达的开工令日期为准。

5

、业主：吉尔吉斯交通通讯部

6

、银行保函：

本项目与主合同有关的银行投标保函、履约保函、预付款保函以及可能发生的其

它银行保函由甲方并以甲方的名义出具， 但公司应承担甲方出具各类保函所发生的

国内外费用和风险。 公司应按照甲方提供的格式，双方签署合作协议后的

28

天内，向

甲方提交履约保函和预付款保函。 公司向甲方提供的履约保函和预付款保函的金额

分别为协议总价的

10%

和

10%

。

7

、结算方式：业主根据施工单位上报的完成工程量清单，由工程监理工程师和业

主代表签字确认完工工程量，再套用合同中相应的清单价格计算结算金额，并办理工

程进度款的支付。

二、交易对方情况介绍

1

、本协议的交易对方：中国路桥工程有限责任公司

注册地址：北京市东城区安定门外大街丙

88

号

1008

号

法定代表人：张建初

注册资本：壹拾壹亿元整

主营业务：承包国内外道路、桥梁、机场、港口、轻轨、隧道、航道、给排水及其他土

木工程建设项目；上述工程的咨询、勘察、设计、项目管理、总承包及相关人员的培训；

承包境外工程及境内国际招标工程；进出口业务；机械设备及零配件的销售等。

2

、甲方与本公司不存在关联关系。 上一会计年度本公司与甲方发生类似业务的

交易金额为

280,783,932.83

元。

3

、中国路桥工程有限责任公司是国有大型外经企业，在亚洲、非洲、欧洲形成了

高效快捷的经营开发管理网络，履约能力是有保障的。

三、合同履行对公司的影响

公司与甲方签订的该项合同金额占公司

2009

年度营业收入的

3.08%

， 合同履行

不影响公司业务的独立性，对公司经营业绩将有一定的提升作用。

四、合同履行的风险提示

该项目施工地在吉尔吉斯斯坦，如该国政局动荡，可能会对工程的工期等造成一

定的影响。

特此公告。

新疆北新路桥建设股份有限公司董事会
二〇一〇年八月二十六日


